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本报讯（记者 韩海峰）“不仅是树穴，树

干、树枝、树叶也要均匀浇水，这样才能保证新

栽树木获得充足水分。”11 月 15 日上午 9 时，绿

化工人正对通欣路新补种的数棵香橼树进行最

后一轮养护浇水作业。9 月底以来，上海凯盛园

林工程有限公司抓住有利时机，对方松街道绿

化管护范围内缺株断档的绿化带、裸露地面，进

行绿化植物补植。

“今夏持续的高温天气使得城市绿植一定程

度受损，我们对方松街道管护范围内的 139万平

方米绿化苗木进行了全面普查，细化苗木种类和

数量。”凯盛园林相关负责人介绍说，秋冬季节温

度、湿度较为适宜，绿化工人在移除苗木花草死

株后，按照不同品种、颜色、栽植密度进行有序栽

植，全力打造“绿不断线，景不断链”的绿化美景，

营造优美的市容市貌。

据悉，本次补种银杏、香橼、关山樱等行道树

近50棵，补种麦冬、萱草等地被以及扶芳藤、黄杨

为主的绿篱共计 5000 平方米。本轮绿化补种工

作预计11月底全面完成。

党的二十大报告提出：“全面推进

乡村振兴。全面建设社会主义现代化

国家，最艰巨最繁重的任务仍然在农

村。坚持农业农村优先发展，坚持城乡

融合发展，畅通城乡要素流动。加快建

设农业强国，扎实推动乡村产业、人才、

文化、生态、组织振兴。”我们要深入学

习宣传贯彻党的二十大精神，坚持以人

民为中心，完整、准确、全面贯彻新发展

理念，在区委、区政府的领导下加快建

设“浦南绿色发展实践区”，确保乡村振

兴战略在泖港落地见效。

2007年8月23日，时任上海市委书

记的习近平同志到松江调研时曾走进

泖港镇曹家浜村，鼓励我们统筹城乡发

展、加快社会主义新农村建设。党的十

八大以来，以习近平同志为核心的党中

央要求以实现农业农村现代化作为总

目标，举全党全社会之力推动乡村振

兴。泖港镇干部群众牢记嘱托、砥砺奋

进，优化发展方式，务实改善民生，迈出

城乡融合绿色发展、“两个文明”协调发

展的振兴步伐。

十年来，泖港镇多措并举优化营

商环境，引优汰劣升级产业结构，支持

骨干企业做大做强，打造医疗器械产

业示范园区，实现商贸型企业落户数

年均增长 13.2%、商贸经济税收年均

增长 6.6%，经济转型发展态势良好。

坚持向改革要动力，向创新要活力，

泖港镇承担着首批市级乡村振兴示

范 村 建 设 和 农 民 宅 基 地 改 革“ 双 试

点”任务，同时探索农村“三块地”改

革，创建国家级绿色稻米产业强镇和

上海市首批生态循环农业示范镇，整

建制完成稻谷和大米绿色食品认证，

提升家庭农场运营质量，现代农业蓬

勃发展，集体经济壮大，激发了乡村振

兴内在活力。泖港镇坚持以人民为中

心，推进农民相对集中居住，整治农村

人居环境，创建 11 个区级美丽乡村示

范村，启用综合为老服务中心、黄桥幸

福老人村等公共服务设施，提档升级

道路桥梁、农田水利，实践新型农村社

区精细化治理，民生福祉不断增进，群

众获得感、幸福感、安全感不断提升。

十年间，泖港镇先后获得“全国文

明镇”、第九批全国“一村一品”示范村

镇、“2020中国最美村镇”产业兴旺奖等

荣誉，被农业农村部列为“中国美丽乡

村建设十大模式”之一，产业旺、生态

美、治理优、乡风淳、农民富的高质量发

展之路越走越宽。

民族要复兴，乡村必振兴，党的二

十大擘画了新时代乡村全面振兴新画

卷。泖港镇要以党的二十大精神为引

领，在区委、区政府的坚强领导下，把握

全面推进乡村振兴战略机遇，承接长三

角G60科创走廊溢出效应，对标“一个

目标、三大举措”任务节点，突出“浦南

绿色发展实践区”定位，以满足群众对

美好生活的期盼为导向，加快建设“生

态、宜居、美丽”现代化新泖港，走好共

享发展、共同富裕的持续发展之路，让

群众的获得感成色更足、幸福感更可持

续、安全感更有保障。

与此同时，要坚持党建引领乡村

振兴，从严管党治党，做强基层组织，

深化网格党建，探索农村地区党建引

领产业发展、产业集聚、产业融合新举

措，为泖港经济社会可持续发展提供

政治保证。要坚持以人民为中心，统

筹基础设施和公共服务布局，构建共

建共治共享的社会治理格局，健全就

业帮扶、为老服务等社会保障体系，

提升教育医疗水平，建设宜居宜业和

美乡村。要坚持城乡融合绿色发展，

以产业兴旺为决胜之要，深化城乡融

合发展，畅通城乡要素流动，大力发展

现代农业，转型升级产业结构，努力构

建以先进制造业为主体、服务业为支

撑、休闲农业为补充的现代化产业体

系。贯彻节约优先、保护优先、自然恢

复为主的方针，保护基本农田、建好管

好生态涵养林，合理开发自然资源的

生态服务功能和景观效益，形成绿色、

低碳、循环的发展方式。

（泖港镇党委书记 杜劲松）

创新实践乡村振兴战略，建设“生态、宜居、美丽”现代化新泖港

从城乡接合部到人气打卡地，九科绿洲是松江推进产城深度融合和城市有机更新的生动注脚。2016年，松江

打响“五违四必”攻坚战，坚持“依法、铁腕、稳妥”推进九亭镇等松江东北片城乡接合部地区由“乱”到“治”的深刻转

变。如今，占地约1500亩的九科绿洲已成为上海外环生态廊道上一颗碧绿的翡翠。 记者 高雨 摄
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本报讯（记者 周雨余）利用养猪废水生产液

态微生物菌剂，替代化肥运用于农田，发展生态循

环农业。日前，小昆山镇引进生物科技企业上海

向恒生态环保工程有限公司，规划建设液态微生

物转化利用系统，将养殖废水变废为宝，保护环境

的同时还能降本增效，力争将小昆山镇建成农业

种植无化肥示范区。

小昆山镇目前有 18 个养猪场，年出栏生猪

约 3 万头。“猪场废水处理一直是个老大难问

题。”小昆山镇相关负责人介绍，目前，小昆山镇

仍然采用猪粪还田方式处理，但由于占地面积

大、存放时间长，导致养殖粪废利用率低，空气环

境差。而液态微生物转化利用系统则可以大幅

节省废水收纳用地。

除了可以减少废水收纳用地，该系统还能助

推农业增收增产。上海向恒生态环保工程有限公

司与区农业技术中心协作开展的相关对照试验显

示，使用液态微生物菌剂的试验田，相比复合肥试

验田增产了28%，可谓是“废水”变成了“肥水”。

项目技术顾问黄亦存表示，目前，该项目可

将养殖废水直接转化利用，综合价值很高。“同等

成本下，应用我们的微生物菌剂，在作物产量、质

量、外观、生长周期等指标上均优于化肥，其中蔬

菜可增收 28%到 38%。”黄亦存说，“此外，用微生

物菌剂替代化肥，也没有了化肥使用过程中的碳

排放。”

近年来，小昆山镇按照环境友好、资源节约、

种养结合、循环利用的农业产业化工作思路，串起

一条农业生态链。“通过使用液态微生物菌剂替代

化肥，解决土壤酸化、农残等问题，将有效推动小

昆山镇绿色发展，促进生态建设向规模化、标准

化、现代化发展。”小昆山镇相关负责人说。

本报讯（记者 李

于伯） 巩固拓展根治

欠薪工作成效，切实维

护 社 会 大 局 和 谐 稳

定。区人社局、区总工

会、区建管委日前联合

开展集中整治拖欠农

民工工资问题专项行

动，与整治小组前往企

业、建筑工地检查工人

工资支付情况，并向企

业发放调查询问书，注

重从源头治理，不断加

大根治力度。

当天，联合整治小

组分别前往上海徕木

电子股份有限公司、保

隆霍富（上海）电子有

限公司、上海采沛升石

材销售有限公司及上

海 大 名 城 永 丰 街 道

H24-07 地块项目部，

围绕工资发放台账、考

勤情况、农民工工资专

用账户等内容进行检

查。在上海大名城永

丰街道H24-07地块项

目部，联合整治小组认

真查看和咨询了项目工人的工资发放情

况，发现存在一些问题。区人力资源和

社会保障局执法大队监察员周小平告诉

记者，通过书面检查，发现该项目存在发

放的基本工资额偏低、考勤缺乏真实性

等问题。联合整治小组当场向企业下发

了调查询问书，要求企业进行整改。

据悉，此次专项行动以工程建设领

域等欠薪易发多发行业企业和新就业

形态为重点，对拖欠农民工工资问题实

施集中整治，全面推动《保障农民工工

资支付条例》落实落地，切实防范化解

重大欠薪风险隐患，专项行动将持续至

2023年春节前。

抢抓秋冬黄金期
补植苗木添新“绿”
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本报讯（记者 王颖斐）11月15日上

午，“喜庆二十大 奋进新征程”上海市书

法家协会第七届草书展在松江美术馆开

幕，展出161件草书作品。市文联副主席、

市书法家协会主席丁申阳等出席活动。

此次草书专题展集中展示了上海市

广大书法家近期的草书创作研究成果，

彰显了积极向上、充满活力的精神风

貌。记者看到，展出作品种类齐全，包括

大草、小草、章草、狂草等，率意中见性

情，稳健中显功力；作品形式章法丰富，

包括对联、中堂、条幅，以及拼接草书等。

活动现场颁发了第七届草书展优秀

奖。据了解，上海市第七届草书作品展

共收到 266 件作品，经过评审和线上测

试，共评选出 20件优秀奖作品及 111名

入展作者。其中，松江作者卢俊山凭借

作品《辛弃疾<南乡子·登京口北固亭有

怀>》获评优秀奖作者。马骏、王子龙、

孙滨、黄玺龙、李自君等 11 名松江作者

的草书作品获评入展。

“这次入展的松江作者呈现三个特

征，参展作品取法传统经典，怀素的圆转

遒逸、张旭的雄强奇伟、黄庭坚的苍老跌

宕，以及二陆《平复帖》等都能在其中找到

痕迹。此外，在这批作者中，新松江人占

了一半以上，从中可以看出松江书法土壤

之丰厚肥沃，引得人才纷至沓来。更令人

惊喜的是，今年入选作品中涌现了一批科

班出身的作者。”上海市书法家协会常务

理事、松江区书法家协会主席彭烨峰欣喜

地说，“近年来，松江教育系统每年持续引

进书法硕士研究生，目前全区书法硕士研

究生逾30人，这一现象在上海乃至全国都

属罕见，因此我们有理由相信未来有可能

形成一个新的松江书法现象。”

近年来，松江区积极推进人文松江

建设，打响“上海之根，人文松江”城市品

牌，构筑以“书香之域、书画之城、文博之

府、影视之都”为特色的文化名城。经过

五年多的建设，松江书画之城的文化名

片更加亮丽，建成开放了董其昌书画艺

术博物馆，举办了上海松江书法晋京展、

程十发诞辰百年展、“平复帖杯”国际书

法篆刻大赛等一系列重大活动，编撰了

《上海千年书法图史》等书籍。

本次展览由市书法家协会主办，市书

法家协会草书专业委员会、市机关书法家

协会、松江区书法家协会承办，董其昌书

画艺术博物馆、松江区美术馆协办，展览

将持续至12月16日。据介绍，本次展览

是上海书法界深入学习贯彻党的二十大

精神，传承和弘扬中华民族优秀传统文化

的集中体现，对于推动上海草书艺术进一

步繁荣和发展，展示当代上海书法的艺术

成就，助力建设具有世界影响力的社会主

义现代化国际大都市具有重要意义。

上海市书法家协会第七届草书展开幕
展出161件草书作品

养殖废水变肥水
节约用地助增产
小昆山镇规划建设

液态微生物转化利用系统

本报讯（记者 宋崇）在上海第十七届市运会

射箭比赛（青少年组）中，松江代表队选手获得了

3金 6银 2铜的好成绩，其中，女子A组个人 50米

30米双轮比赛冠军被陆寒摘得。

11月5日下午，陆寒始终保持高水平发挥，以

331环的极大优势进入 30米比赛，最终凭借稳定

发挥夺得女子A组个人50米30米双轮比赛冠军。

值得一提的是，在前不久的国家射箭队 2023
年世界杯赛组队选拔赛中，陆寒凭借出色、稳定的

发挥成功入选国家射箭集训队。

除陆寒以外，松江选手李籽建和虞皓雯也分

别在B组男子个人淘汰赛和混合团体淘汰赛的比

赛中斩获金牌。据了解，松江射箭队目前有40名

运动员，2名运动员已被输送到市二线队伍。

松江“神箭手”斩获
市运会3金6银2铜

工作人员在养护新栽树木。 记者 韩海峰 摄

民营经济始终是松江经济发展的主力

军，松江将一如既往聚焦精准制度创新，

打造充满活力的产业创新生态、高效便

捷的政务服务生态、众人青睐的人才发

展生态，营造市场化、法治化、国际化一

流营商环境，不断提升企业在松发展的

获得感、满意度。

张峰表示，党的二十大报告以“积极

稳妥推进碳达峰碳中和”为基调，对“双

碳”工作作出系统安排，希望各方形成合

力，共同建设具有国际影响力的长三角

G60科创走廊。

会上，与会领导与嘉宾共同见证长

三角绿色交通产业综合服务平台启动，

长三角绿色交通产业链联盟与北京银

行、浦发银行签订战略合作协议，长三角

绿色交通产业链联盟绿色运线暨可持续

发展（CSO）与双碳战略引领未来系列行

动共建仪式举行。黄震、李俊峰、褚君浩

分别围绕能源绿色转型、碳达峰碳中和

过程中的机遇与挑战、绿色交通发展对

太阳能技术的要求等方面作主旨演讲。

市生态环境局副局长柏国强，市工

商业联合会副主席汪剑明，市经济和信

息化委员会总工程师张宏韬，上海联合

产权交易所有限公司副总裁李杰，区委

常委、统战部部长朱大章，副区长陈容，

区政协副主席、区工商联（总商会）主席

（会长）郁瑞芬出席。长三角企业家联盟

联席主席、奥盛集团有限公司董事长汤

亮，长三角绿色交通产业链联盟负责人

及企业代表，长三角G60科创走廊智能

驾驶联盟、新能源和网联汽车产业联盟、

通航联盟负责人及企业代表等参加。

大会邀请部分与会专家与企业家

走进长三角G60科创走廊规划展示馆、

上海中电信息港，深入了解松江先进制

造业发展、科技和制度创新双轮驱动、

产城融合等情况，并举行绿色交通主题

分论坛；会前，还举行了企业家见面会，

聚焦绿动能、挖掘新机遇，共谋产业高

质量发展。

上海民营经济发展论坛长三角绿色交通产业链高质量发展大会在松江举行

充分利用大数据和人工智能技术，统筹

医学领域专业人才力量，将医学各领域

最先进的理论知识和临床各专科最有效

的实践经验加以整合，推动中国医学发

展前进。

李谦表示，生物医药产业是关系国

计民生和国家安全的战略性新兴产业之

一，为保障人民生命健康、实现健康中国

战略目标提供助力。松江生物医药产业

从夯基垒台到蓬勃兴起，已经成为全区

现代产业体系的前沿优势领域。松江具

有支撑生物医药产业发展的深厚制造业

基础，支柱生物医药产业集群集聚的一

流平台优势，支持原创性引领性科技攻

关的卓越科创动能。放眼未来，松江生

物医药产业发展步伐坚定、愿景宏大。

松江将加强前瞻性布局，推动高质量产

业集聚，提供高品质服务，大力支持生物

医药产业发展，奋力攀登千亿级产业集

群新高峰。

会上，区经委、经开区集团公司、上

海临港松江科技城负责人介绍了松江区

生物医药高质量发展情况，中国医药商

业协会原常务副会长武滨就服务规模化

时代医药行业的应对策略作介绍，大专

家 .COM 相 关 负 责 人 介 绍 了 Re-
Research解决方案。现场举办了生物医

药产业高质量发展主题论坛，并进行了

Re-Research签约仪式。
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